

Neuer Kurs zur Menschheitsgeschichte

Der Kurs zur Steinzeit, den Ingmar M. Braun im Frühling 2015 anbot, stiess auch dank der Publikation im «Wochenblatt» auf grosses Interesse. Unterdessen hat Braun im Laufentaler Museumsheft 28/2015 den Artikel «Von Jägern und Sammlern zu den ersten Ackerbauern – Urgeschichte des Laufentals» (S.8–12) veröffentlicht.

Der Archäologe und Prähistoriker bietet nun zusammen mit Levente Lip-tay und Christoph Heinrichs erneut einen Kurs zum Thema «Die frühen Menschen und ihre Kulturen» an. Dabei werden die unterschiedlichsten Aspekte beleuchtet, von der Frage nach der Identifikationsproblematik des ersten Menschen, über die kulturelle Entwicklung von den Jägern und Sammlern der Alt- und Mittelsteinzeit bis zu den ersten Ackerbauern und Viehzüchtern der Jungsteinzeit, die Altsteinzeit in der Schweiz bis hin zur modernen Anthropologie.

An sechs Montagabenden und bei zwei Exkursionen wird der Stoff veranschaulicht. Die Ausflüge führen ins Anthropologische Museum in Zürich und an steinzeitliche Fundstellen unserer Region. Da alle drei Wissenschaftler einen anderen Ansatz haben, ist der Kurs eine einmalige Gelegenheit, sich multiperspektivisch in das Thema zu vertiefen. Die Teilnehmerzahl soll zwölf nicht überschreiten, damit ein intensiver Austausch zwischen den Teilnehmern und dem Team gewährleistet ist. Der Kurs kostet 350 Franken und beginnt am Montag, den 26. Oktober 2015 in Basel. Die Exkursionsdaten sind der 15. und 29. November 2015. Das genaue Programm ist auf der Homepage von Ingmar M. Braun zu lesen: www.palaeolithikum.com. Anmeldeschluss ist der 23. Oktober 2015 (ingmarbraun@gmx.ch oder Christoph Heinrichs 061 731 31 38).

Thomas Brunnschweiler